

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASA ATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre • 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Crímenes morales

Desgraciado de aquel que trata de arrancar la fé de los corazones, no sustituyéndola por otra cosa sino por el vacío espantoso y terrible; que asesina la esperanza, arrebatando del pecho del que tal hace, todo consuelo y toda confianza.

La fé es grande, salvadora, aliento de los débiles y persistencia en los fuertes. Cualquiera sér no puede encontrar entre los bienes perdidos, uno que sea más preciado, que valga más moralmente que la fé, y por eso el arrebatarla es un verdadero crimen que no la disculpa.

Imaginémonos el cuadro de una madre, de una hija ó de una esposa, que llena de aflicción, de amargura, de duelo, acude á prostarse ante el altar para solicitar la salud, la vida del hijo, del padre ó del marido enfermo.

¿No es una dulce satisfacción la que en aquellos instantes experimenta al tener la confianza inmensa, fundada de que Dios ha de escuchar sus súplicas; ha de remediar su desconsuelo ó ha de endulzar sus penas.

¿No sería criminal, inhumano, injusto y merecedor de los más duros anatemas el hombre aquel que le dijera, no reces, no tengas confianza, todo esto es mentira, una farsa; si tu hijo se muere nadie puede remediarlo y pierdes el tiempo en rezar?

Seguramente ninguna persona de recto criterio; de sentimientos nobles, habría de aceptar tal enormidad sin correctivo.

Si un ser querido muere, si la familia atribulada eleva plegarias á Dios pidiendo por su alma; rogándole lo acoja en su seno de misericordia, ¿no sería criminal también que se dijera que todo era mentira y que tras la muerte solo existe el espantoso vacío del no ser?

Toda persona reflexiva habrá de aceptar esa teoría de la negación, ese prurito de matar la fé como un verdadero crimen moral, porque si hay algo en el mundo consolador es la esperanza y ésta es la que en las luchas de la vida nos hace resistir las contrariedades y los sufrimientos y la que en fin nos auxilia en nuestras empresas, nos alegra en los triunfos y nos conforta en los vencimientos.

Por telégrafo

Madrid, 18 (varias horas.)

Política y políticos

Indemnizaciones

Se ha reunido el Consejo de Estado en pleno, informando favorablemente la concesión de varios créditos supletorios para atenciones extraordinarias, figurando entre ellas las indemnizaciones y socorros por las pasadas inundaciones.

Enfermo ilustre

Cada vez son, desgraciadamente, más pesimistas las impresiones respecto á la enfermedad que aqueja al eminente político don Alejandro Pidal.

Su casa ha sido visitadísima por los principales prohombres conservadores.

Los señores Maura, Lacierva, Azcárraga y Dato, han visitado el domicilio del ilustre enfermo, repetidas veces en el día.

También ha estado de visita en la casa el presidente del Consejo de ministros, quien ha ordenado se le tenga al tanto del curso de la enfermedad.

El día del presidente

Han notado los prácticos en eso de descifrar estados de ánimo á través de las caretas oficiales, que el conde de Romanones estaba hoy verdaderamente preocupado, aunque no se han podido saber los motivos de tal preocupación.

De su conferencia con los periodistas, sólo se ha sacado en claro que, por hoy, quedan desahuciados de la presidencia del Senado, del general Weyler, y de la Dirección general de primera enseñanza, el señor Unamuno; que S. M. el Rey no volverá á Madrid hasta pasados cuatro ó cinco días; que el señor Navarro Reverter ha tenido con él larga conferencia, y que mañana descasará, pasando el día en el campo.

Banquete

En los jardines del Buen Retiro se ha verificado un banquete ofrecido al ministro de la Gobernación, señor Alba, por los congresistas de Sanidad civil.

Asistieron, además del agasajado, el director general de administración local, el subsecretario de Gobernación y ciento cincuenta comensales.

El ministro, en su discurso al finalizar el banquete, declaró que él no podía prometer llevar á las Cortes un proyecto de Ley ordenando el pago por el Estado, de los médicos titulares, porque esta reforma es tan importante y coartada, que estima debe ser considerada obra, no de un partido, sino de todos.

Terminó prometiendo que les ayudará en cuanto pueda y valga, y les aconsejó que persistan en su propaganda hasta conseguir hacerla popular.

Situación enigmática

En el salón de conferencias del Congreso, un conspicuo exministro liberal, desafiaba á los más expertos en política á que predijeran el desenlace que ha de tener el actual enigma político.

Entre los profesionales todo son suposiciones; pero ninguno se atreve á asegurar como ha de solucionarse la crisis actual.

Insistencia

Esta tarde el conde de Romanones ha dicho con tono decisivo que está dispuesto á no hablar absolutamente de política hasta el día 25 y á no responder á las provocaciones que se le dirijan, aunque envuelvan las más atroces injurias.

El conflicto obrero

A última hora se ha recibido en el Ministerio de la Gobernación telegrama oficial del Gobernador civil de Huelva, notificando que el paro es general en la mina de Río Tinto y que cada vez presenta la huelga caracteres de excitación más apremiantes.

En Nerva han celebrado un mitin los ferroviarios presididos por el agitador Perezagua, acordando después de discursos de tonos rojos, secundar la huelga minera.

Regreso

De Sevilla ha regresado á la Corte el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Rodríguez de la Borbolla.

La salud de S. M.

De San Sebastián telegrafían que hoy ha salido á pie á las 11 de la mañana paseando por la ciudad S. M. el Rey acompañado de varios palatinos.

Después paseó por la Concha y se dirigió en automóvil á Hernani de donde volvió al Hotel, almorzando acompañado de su séquito.

El Doctor Moore, satisfecho del resultado de su operación, y creyendo innecesaria su asistencia al Rey ha marchado en automóvil con dirección á la frontera.

El Sr. Pidal

Desgraciadamente la ligera mejoría que habíase iniciado al medio día, ha desaparecido al anocheecer.

La última impresión de los médicos á las doce de la noche es que se trata de un caso desesperado y que consideran casi imposible que don Alejandro Pidal recobre la salud.

Siguen recibiendo multitud de telegramas, entre ellos, uno muy afectuoso de S. M. el Rey.

Las Reinas doña María Cristina y doña Victoria han mandado á preguntar por el estado del enfermo y han manifestado que hacían votos por su restablecimiento.

Todo hace presentir un próximo y funesto desenlace.

A reponerse

A Alhama de Aragón ha marchado, á pasar unos días, si las atenciones ministeriales no lo impiden, el Ministro de la Guerra general Luque.

Lo de las Mancomunidades

En Barcelona preparáanse imponentes actos con motivo de la reunión de la Asamblea de Mancomunidades, esperando los organizadores que lleguen á figurar en la procesión cívica que organizarán 150 estandartes y banderas de los círculos políticos más importantes de Cataluña.

Están resueltos á que los balcones de los edificios públicos, incluso la Diputación y el Ayuntamiento, ostenten colgaduras, enseñas catalanas é iluminaciones esplendentes.

Hoja comentada

Profusamente se ha repartido por las calles de Madrid y remitido á provincias una hoja suelta publicada por *El Correo Español*, con un notable estudio, en forma de artículo periodístico, escrito por diputado Vázquez Mella, tratando de las alianzas internacionales de España y mostrándose contrario á la inteligencia con Francia.

A continuación publica *El Correo Español*, un telegrama de París, firmado por el pretendiente D. Jaime, en que declara que el artículo dicho es eco fiel é interpretación exacta de sus pensamientos.

Varias noticias

Un puente

Hoy se ha verificado la recepción oficial por el ingeniero jefe de obras públicas de Sevilla, con carácter de inspector del cuerpo de las obras de ensanche efectuadas en el histórico puente de Palmas, entrada de Badajoz.

La obra hallábase terminada y abierta, aunque particularmente al servicio público desde hace más de dos años.

Inauguración

De Santander participan que ha sido inaugurada con gran entusiasmo y solemnidad, la Escuela militar de Torrelavega.

Al acto asistieron el Gobernador militar de la provincia, general Ampudia, el coronel del regimiento de Valencia y todas las autoridades de la población.

Los actores

Hoy se ha inaugurado el curso en las cátedras libres organizadas en el Círculo de actores españoles, asistiendo el ministro de Instrucción pública.

Noticias de la guerra

De Melilla

El comandante general de Melilla telegrafía al Ministerio de la Guerra, que no

es cierto que los moros rebeldes guarden cañón alguno; que están contrarrestados los trabajos de los agitadores, pudiéndose contar con que la kábila de Benibullagí no se alzarán en armas; que el espíritu de la tropa es inmejorable; que ha revistado las jarkas amigas y puede contarse con un contingente auxiliar de mil quinientos voluntarios, que aumentan las deserciones en la jarka enemiga; y que todo hace presentir pronta reanudación de la normalidad.

Supletorios para el correo

Se han habilitado dos de los camiones nuevos en Tetuán para el servicio de correos, en vista de la falta de cumplimiento del que había contratado este servicio.

Lo dice un rescatado

Los periódicos publican extenso relato de las manifestaciones hechas por el sargento Saeta, recientemente canjeado y que ha estado cautivo de los moros durante algún tiempo con otros soldados.

Detalla las penalidades que sufrió en su cautiverio, pues aunque no le daban mal trato, sufría por la falta de alimentación, de bebida y por la continua amenaza de ser muerto, si no le rescataban.

Dice que le llevaron á casa del kaid Arbi-Alí, donde se encontró con un soldado gallego, llamado Fernando Fernández, que también fué cogido prisionero y que pertenecía á la segunda compañía del regimiento de Ceuta.

El kaid, les manifestó que los guardaría para cangearlos cuando conviniere.

Como el sargento tuvo en su mocedad el oficio de carpintero, construyó algunas banquetas y otros muebles que cedía á cambio de huevos con que se alimentaban él y su compañero.

Entre los harqueños figuran numerosos moros conciduos en Ceuta y en Arcila.

Le ofrecieron cederle tierras de balde, dos bueyes y dos mujeres si quería quedarse en el lugar ejerciendo su profesión.

Del extranjero

Parlamento

De Belgrado telegrafían, que hoy han sido inauguradas las sesiones del nuevo Parlamento serbio.

El Rey Pedro I, leyó un mensaje encareciendo las ventajas obtenidas en la guerra, manifestando las reformas legislativas que su Gobierno ha de presentar á deliberación y haciendo votos por la prosperidad del Reino.

Nuevo buque

La marina inglesa se ha aumentado con un nuevo acorazado, que se llamará *Reina Isabel* y que ha sido votado ayer al agua en Portsmouth.

Está armado con ocho cañones de quince pulgadas y diez y seis de á seis pulgadas, teniendo además como innovación, una batería para combatir los aerostatos.

Dimisión no esperada

Dicen de Nueva York, que han llegado inopinadamente á Méjico, el popular candidato Hermosilla, el general Angeles y sublingarteniente Adero.

La excitación en toda la república mejicana es tan enorme contra el dictador Huertas, y el movimiento de protesta tan general, que éste se ha visto obligado á renunciar la Presidencia.

Otro complet

Se están verificando multitud de prisiones en todo el territorio chino.

El pretexto es suponerse descubierta una nueva conspiración contra la forma

de Gobierno y la vida del presidente de aquella república.

La catástrofe de Cardiff

La Prensa inglesa continúa ocupándose preferentemente de la terrible tragedia minera de Cardiff, recordando que desde hace setenta años no se conoce caso semejante.

A pesar de todos los esfuerzos ha vuelto a renacer el incendio, habiéndose perdido toda esperanza de nuevos salvamentos.

El Rey Jorge ha donado 500 libras esterlinas para socorro de las familias de los muertos.

El marqués de Bute 1.500 libras y tres compañías mineras 1.000 libras cada una.

Acorazado en venta

Participan de Río Janeiro que el Gobierno del Brasil ha acordado construir un acorazado de último modelo y vender en 1.250.000 pesetas el acorazado *Río Janeiro*, al que se le han notado algunos defectos.

Sustos ridículos

Continúan asustadísimos los gobernantes portugueses, á quienes todo les intranquiliza.

Ahora han pedido se vigilen más las fronteras, suponiendo que ha sido invadido su territorio republicano por gruesas partidas monárquicas reclutadas en España.

Todo se ha reducido á que unos veinte desgraciados emigrados huyendo de las molestias que les producía los registros y vigilancias continuas de que eran objeto en España, se han repatriado aisladamente prefiriendo la franca persecución lusitana á la solapada tiranía de que eran objeto.

Terremoto

Telegrafían de Managua que en distintos puntos de la República nicaragüense se han sentido temblores de tierra produciéndose el derrumbamiento de varios edificios y la ruina de florecientes plantaciones en explotación.

Viaje político

Ya es cosa decidida que el presidente de la república francesa visite á Túnez y Argelia en el próximo año.

Todavía no se ha resuelto si prolongará su excursión á la zona de influencia francesa en Marruecos, esperándose para ello el informe favorable del Residente general Lyanrey.

Rumor importante

En los círculos diplomáticos circula el rumor de que el Kaiser ha cedido á su hijo mayor reclusión por algún tiempo en el Castillo de Danzig.

El motivo es, haber dirigido sin anuencia paterna una carta al Canciller del Imperio en que se manifestaba contrario á que el Príncipe de Cumberland ascendiera al Trono de Brunswick.

NOTICIAS VARIAS

Buques de guerra

De Cartagena llegó á este puerto el crucero *Reina Regente*.

También entró procedente de la mar el torpedero *Número 45*.

Para Sevilla salió el transporte *Almirante Lobo*.

Para reparar

En el Varadero de «San Ildefonso» entrará para reparar y pintar fondos el vapor *Valencia*.

Toma de posesión

Con las formalidades reglamentarias se posesionó ayer del cargo, el nuevo Secretario de esta Audiencia, D. Francisco García Orejuela.

Recibió el juramento el Vicesecretario D. Pedro Moren y Giabert.

Contralmirante

De Madrid llegó con su distinguida señora el contralmirante de la Armada, D. Alberto Castaño.

Viajeros

De Sevilla regresó el Asesor de Marina

nuestro querido amigo D. Juan Sánchez de la Vega y Noriega.

—Regresó á Puerto Real D. Juan Juille.

Cupón

La Dirección general de la Deuda por circular de instrucción para el pago del cupón del 5 por 100 amortizable que vence el 15 de Noviembre próximo.

Presupuesto

Por este Gobierno civil ha sido aprobado el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Jimena para 1914.

Transferencia

El Sr. Gobernador civil aprobó ayer una transferencia de crédito del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda.

A Madrid

A Madrid marchó ayer el Sr. D. José Márquez Calvo.

Diplomas

Por la Dirección de Carabineros se remiten 9 diplomas, premios de constancia, á la Comandancia de Carabineros de esta plaza y 13 para la de Algeciras.

Los de Cádiz son:

Cabo; Francisco García Medinilla, carabineros; José Arroyo García, José Sánchez Jiménez, Francisco Cardenosa Soldevilla, Francisco Jiménez Haces, Manuel del Arco Valverde, Alfonso Vacas Viera, Manuel Ramos Ruiz y Santiago García Puente.

Los pertenecientes á la Comandancia de Algeciras, son:

Cabo: Joaquín Guinea Muñoz; carabineros: Agustín Narvaez Rico, José Gutiérrez Mena, Salvador González García, José Cumpián García, Bartolomé Donaire González, Tomás Santano Reina, Justo Rivas Rus, Petronilo García Mediavilla, Estanislao Asencio Muñoz, Francisco Majuelo Bueno, Francisco Pernias Gorente, Antonio Martínez Mena, Gregorio Francisco Rodríguez, Juan Fernández Cano, Hermenegildo Cosme Martín, José Ortega Duráu y Manuel Vilchez Cobo.

Para la Asamblea Nacional

El Sr. Alcalde de Jerez dice en oficio al Sr. Gobernador civil, que ha autorizado al Director del Laboratorio Municipal de aquella población para que asista á la Asamblea Nacional de Químicos y Bacteriólogos municipales que ha de celebrarse en Madrid.

Excedencia

Por la Dirección General de Seguridad se concede un año de excedencia al guardia segundo del Cuerpo de Seguridad, D. Francisco Beltrán Garco.

Asociación

La Asociación jerezana de Toneleros, ha elegido nueva Junta Directiva, designando para la presidencial al Sr. D. Pedro Rosado Fernández.

Edicto

Por la Comandancia de Marina se hace público el siguiente:

D. Miguel Ambulody y Patero, comandante de Marina de esta provincia y director local de Navegación y Pesca Marítima.

Hago saber: Que debiendo dar comienzo las oposiciones para cubrir una plaza de práctico de número de este puerto, el día 4 del próximo mes de Noviembre á las 2 de su tarde, los que hayan presentado sus documentos para dicho fin deberán encontrarse en esta Comandancia de Marina el día en que empiecen las oposiciones á las nueve horas de la mañana con el objeto de ser reconocidos.

Cádiz á 18 de Octubre de 1913. — *Miguel Ambulody*.

La viruela

Durante el teacar trimestre del año actual, no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa, en Espera y su término municipal.

La carne

Estuvo ayer en el despacho del señor alcalde, el celador del mercado de la Libertad Sr. García Almensa, acompañando al ganadero D. Aurelio Cordobés, que abastece en Cádiz un puesto de car-

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

nes en el que ha de expendirse carne de vaca y ternera á los precios siguientes:

Clase de 1.ª, sin hueso á pesetas 2'80 el kilo.

De 1.ª, con hueso 2.

De 2.ª, sin hueso, 2'40.

De 2.ª, con hueso, 1'50.

Ternera superior

Con hueso, á pesetas 2'50 el kilo.

Sin hueso 3'50

Despojos de las reses

Higado de vaca á pesetas 1 el kilo.

Idem de ternera 1'50.

Menudo á pesetas 0'50 el kilo.

El señor alcalde accidental D. Amado García Bourlier le ha dado toda clase de facilidades para que pueda tener las reses en el descanso, etcétera.

Accidentes del trabajo

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, recibieron ayer curación los siguientes obreros accidentados en el trabajo:

Federico González Pérez, de una herida incisa de dos centímetros de extensión en la mano izquierda.

—Eugenio Gómez Medina, de una herida incisa de dos centímetros de extensión en el segundo pliegue interdigital de la mano derecha.

—Julian Sánchez Esteban, de una herida incisa de dos centímetros de extensión en la eminencia tenar izquierda.

—Antonio Ferrari Alvarez, de una herida incisa de un centímetro de extensión, con pérdida de substancia en el dedo medio de la mano derecha.

do de apremios, á varios vecinos de Rota por sus débitos de emolumentos sanitarios y en el único grado al Ayuntamiento de Tarifa por sus descubiertos del 20 por 100 de la renta de propios del primero y segundo trimestre del año actual importante en 31.482 pesetas 18 céntos.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Reina Victoria Eugenia», salió el viernes 17 de Almería para Barcelona.

El «Antonio López», llegó el mismo día á Las Palmas, y salió el 18 para Tenerife.

El «C. de Eizaguirre», llegó el sábado 18 á Santander.

El «Manuel Calvo», salió el viernes 17 de New-Orleans para Puerto Limón.

Fallidos

La Delegación de Hacienda remite para su publicación en el *Boletín Oficial*, relación de industriales fallidos por el impuesto de transportes, en los pueblos de La Línea, Villamartín, Algeciras y Espera.

Correo

Fondeó ayer tarde en bahía el correo de la Habana *Buenos Aires*, con importante pasaje y carga.

Lápida

En los talleres del señor Sánchez Camacho, se está confeccionando la lápida que ha de indicar en la necrópolis el lugar en que se encuentran los restos del que fué estimado amigo nuestro don José Cnevas García.

Es toda de mármol blanco con la inscripción en relieve y alicatado también de mármol blanco.